

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- -- AVISOS Y NOTICIAS

AÑO L. - Núm. 19099

Palma de Mallorca

Jueves 1.º de Abril de 1937

No se soluciona la crisis de la Generalidad porque los anarquistas exigen el gobierno para ellos solos. Importante victoria de nuestro ejército en el frente de Vizcaya, hemos roto la línea enemiga al N. O. de Villarreal, y ocupando entre otras posiciones la de Asenciomendi, hemos cogido dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y un centenar de muertos y otros no contados

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 31 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL N.:

Quinta división: Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y 11 paisanos.

Sexta división: Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorilla, fué duramente rechazado, persiguiéndole y cogiéndole 25 muertos, causándole gran cantidad de heridos. En el frente de Vizcaya, nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al N. O. de Villa-

real, ocupando el contrafuerte en el que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrincheramientos, ocupándose las alturas de Maroto, Albertia, Garinto y Josetocho. También se ocupó en un brillante combate, la posición de Asenciomendi, sus líneas de trincheras, obras y otras fortificaciones de este sector. El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndose 2 cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate, no se han recon-
tado. Ni la dureza del terreno ni las

grandes fortificaciones allí acumuladas pudieron detener la potencia y arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

Octava división: El enemigo hostilizó en la mayoría de los frentes asturianos, siendo duramente castigado por certero fuego desde nuestras posiciones.

División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y de cañón.

EJERCITO DEL S.:

El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo rechazado por el fuego de nuestra artillería y la salida contra él de nuestra infantería. En el sector de Extremadura, se llevaron a cabo reconocimientos ofen-

sivos, sorprendiendo al enemigo al que se cogieron 6 muertos.

Salamanca, 31 de marzo de 1937. -- De orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Calendario bélico

Día 30

LA CRISIS, LAS CONSULTAS Y LA ENFERMEDAD DE LA GENERALIDAD

El doctor de cabecera de la Generalidad, temiendo que ésta se muera sin saber la enfermedad que la tiene tan postrada, acordó tener consulta y llamó a una turbamulta de gente especializada en las cuestiones de estado que, tras de mucho charlar, se hubieron de separar sin haber con el mal dado. Hay quien dice que es anemia, algunos que es un empacho de ideal ruso y gabacho y los más que es septicemia; mas yo la prueba palmaria de su mal hallé en la estrella que en su bandera descuella: sufre de la solitaria.

Pepe BREVE

Comentarios

ingénuos

SABADO DE GLORIA

(Radiado el sábado 27)

Tentaciones he sentido hoy—amable radioescucha—de venir aquí, ante el micrófono, y en vez de mis palabras dejar oír a ustedes, el optimista repiqueteo de todas las alegres campanitas que pueda haber en mi corazón. Esto hubiera sido quizás lo más apropiado para un buen Sábado de Gloria; pero me ha parado el temor de que, si tal hacía, creyeran ustedes que me había decidido por hacerles un número de excéntrico musical, con saxofón y todo.

Así, pues, cortándome las alas de la fantasía, me limitaré a seguir empleando la más vulgar de las prosas. Ahora bien, no es propio de un Sábado de Gloria el ponerse a hablar de las miserias humanas; no fuera cosa que acabáramos todos con cara de Viernes Santo. Por eso—si a ustedes les parece—haremos algunos comentarios acerca de la felicidad humana y de la dulzura del vivir.

Permitirán que comience contando un cuento viejo: el Cuento del Hombre feliz.

Erase una vez un hombre que se empeñó en ser feliz. Caviló y volvió a cavilar. Meditó largamente; pero cuanto



Los nuevos billetes del Banco de España, cuyo cange empieza hoy en Palma. Fot. Ribas de Durán



Doña María Josefa Calafell Mesquida

Ha fallecido a los 86 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Su hermana, primo, prima, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al Rosario y Funeral que tendrán lugar hoy jueves en la Parroquial Iglesia de San Jaime a las 10 y media y 11 respectivamente y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Calle Pinás, 4.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

más meditaba, más triste era la sonrisa que aparecía en sus labios; nuestro hombre era todo un filósofo. Un día por fin, madurada ya una idea, bajó las escaleras de su casa, como quien marcha al sacrificio, y se fué a una zapatería. Allí, con extrañeza del honrado zapatero, pidió—al contrario de lo que piden los clientes—unos zapatos que le sentaran mal. Y, en efecto, tras algunas probaturas, se quedó con un par de zapatos menores en dos números que la medida de sus pies. Con sus zapatitos bajo el brazo, alquiló un "taxi" y se hizo conducir a diez kilómetros de su casa. Aquí llegado, calzóse sus menudados zapatos, pagó la carrera y comenzó a caminar hacia su casa. Antes de los diez pasos, iba ya pensando: "Nada hay tan cruel, como unos zapatos estrechos". Siguió caminando con más o menos dificultad. Se le veía hinchar los carrillos, como si pretendiera apagar una luz de un fuerte soplo. Continuó su camino; su cara se iba desencajando. Pronto, un frío sudor corría por su rostro; pero ya le advertido a ustedes que nuestro hombre era filósofo; y un filósofo que buscaba la felicidad, por añadidura, y por esa andá que anda, siguió su peregrinación. Media hora después, su vista se nubla a fuerza de dolor. La cabeza se le iba; sus pensamientos eran ya como relámpagos de martirio.

Algún tiempo después, y en un último esfuerzo, nuestro filósofo llegó a su casa. Y entonces repantigóse en cómodo butacón, se quitó aquellos zapatos torturadores, calzóse unas holgadas y suaves zapatillas de fieltro, alargó las piernas, apoyó sus pies en blando almohadón y respiró profundamente. Miró después a su alrededor; acarició con sus ojos las paredes de la habitación, encendió un buen cigarro y, por fin, como una gaseosa que se destapa exclamó radiante: ¡¡Soy feliz!!

Queridos radioescuchas: Supongo que tendrán ustedes duda de que ese hombre fué feliz. Y en verdad, eso de la felicidad no es una Dulcinea inaccesible, como pretenden algunos poetas melancólicos, sino que es una Dulcinea con quien puede casarse uno, si así le place. Después de la pasión viene el Sábado de Gloria; después de la muerte, la resurrección.

Creemos, pues, en la felicidad. Está ahí, al alcance de nuestra mano, detrás del dolor y de la desesperanza; en nuestro bolsillo casi no obstante todo lo que digan los poetas a lo Leopardi.

Ahora bien. No nos apresuremos a frotarnos las manos con satisfacción. No pensemos que, como en el cuento viejo, vamos a ser felices si llegamos

a poder disfrutar de un grande butacón, de unas holgadas y suaves zapatillas. No vayamos a figurarnos que entonces el mundo nos sonreirá; las hojas de los árboles se agitarán como manos que nos saludan y los pajarillos vendrán a nuestra ventana a cantarnos sus melodías. No soñemos siquiera que bien acomodados en la butaca y un buen cigarro en la boca, nos vamos a dedicar a eso que se llama "la dulzura del vivir".

El Príncipe de Talleyrand decía muy a menudo que al morir el siglo XVIII había desaparecido para siempre lo que él llamó "la douceur du vivre" pero ¡ay, oyentes míos!: el tal Príncipe descubrió eso de la dulzura del vivir en el momento en que ésta acaba. El siglo XVIII, llegado a sus postrimerías cogió de un clavo su lujosa casaca desdoblóse de su empolvada peluca, cerró sus ojos, que tantas cosas bonitas habían visto, cruzó sus manos puñadas y se fue como el marfil y vió como la dulzura del vivir, con un gesto coqueté de despedida, se iba para no volver. Pero—y esto es el secreto—fué en esta ocasión en que el siglo filósofo vió por primera vez esa dulzura.

A mí, por mucho que me lo repitan Marden y mis amistades, no me convencerá nadie de la existencia de la dulzura, o mejor aún de su conciencia. La dulzura del vivir no está nunca a nuestro lado: está detrás, cuando es añoranza; o delante, cuando es deseo. Pasa con ella algo así como lo que nos sucede con el sombrero, cuando el viento nos lo arrebató de la cabeza. No nos acordamos tan sólo de que lo llevamos puesto hasta que vemos que el viento nos lo roba. Entonces sí que nos damos cuenta de que le llevábamos y corremos tras él como si fuera nuestra única ilusión.

Uno puede fumar sus buenos puros habanos, pero a las dos semanas que los fuma, no le da la menor importancia. Pero un día, un día nefasto, se le acaban a uno y ha de encender una mala tagarniba. Entonces, uno pone cara de sufrimiento, saborea disgustado el acre humo y piensa en el aroma delicioso de aquellos buenos cigarros que se terminaron, piensa en fin, en que era un placer el fumarlos, es decir, piensa en la dulzura del vivir.

No se tomen, pues, en serio eso de la dulzura del vivir. Coman la sopa antes del principio; pero no el principio antes de la sopa. Quiero decir que no hay que ponerse las cómodas zapatillas antes que los estrechos zapatos.

Quizás alguno de ustedes, ante el receptor, está ahora sonriendo maliciosamente, pensando que el cuentecillo que

les conté al principio no es tan optimista por ser un cuento de sábado de Gloria. Quizás, no; pero peor sería si les hubiese contado a ustedes al revés: es decir, la historia de un hombre que, yendo calzado siempre con cómodas zapatillas y en posesión de comodísima butaca, se ve precisado un día a meter sus pies, sus esponjados pies, en menudados zapatos que le muerden cruelmente y ha de irse a dar un paseo de diez o más kilómetros. Elijan, pues ustedes.

Por mí, sé decir, que prefiero me den una semana de pasión que termine con su Sábado de Gloria, a que me den seis Sábados de Gloria, seguidos de un Viernes Santo. No desearía nunca tener que confesar un día que sí es cierto eso de la dulzura del vivir.

Joaquín VERDAGUER—

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 30 DE MARZO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

I.—CONSEJOS DE GUERRA

1.º—A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 1.º de abril próximo, y en el local que ocupa el Regimiento Infantería de Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 1.002 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Julio Ruiz Delgado, contra el soldado del expresado Regimiento Juan Mas Abrines, por un delito de resistencia al Movimiento Nacional salvador de España, previsto y penado en el artículo 3.º del Bando de 19 de julio último.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Coronel de Infantería don Miguel Antich Veñy.

Vocales: Capitán de Infantería, don Juan Bennasar Bisquerria.

Otro de id. don Miguel González Messeguer.

Otro de id. don José Escandell Roig. Capitán de Artillería, don Telesforo Blanco Taboada.

Capitán de Ingenieros, don Juan Sotillas Montís.

Suplentes: Capitán de Infantería, don Lorenzo Lladó Comas.

Otro de id. don Antonio Celiá Sastre.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.ª, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Teniente de Artillería, don Juan Mulet Palau.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 1.º de abril próximo y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 292 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Alguacil Roca, contra el soldado del expresado Regimiento, Bernardo Carbonell Pastor, por un delito de resistencia al Movimiento Nacional salvador de España previsto y penado en el artículo 3.º del Bando de 19 de julio último.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Coronel de Infantería, don Miguel Antich Veñy.

Vocales: Capitán de Infantería, don Antonio Ximelis Oliver.

Otro de id. don Mateo Palmer Clar.

Otro de id. don Lorenzo Lladó Comas.

Capitán de Artillería, don Juan Bennasar Salvá.

Capitán de Caballería, don José Isasi González.

Suplentes: Capitán de Infantería don Miguel González Messeguer.

Otro de id. don Eugenio de la Fuente Arce.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.ª, con destino a la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Capitán de Infantería, don Juan Bennasar Bisquerria.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores jefes y oficiales francos de servicio.

III.—ASCENSOS

El Excmo. Señor General Secretario de Guerra del Estado Español, en radiograma de ayer me dice lo siguiente:

Dispóngase V. E. que Alféreces procedentes de academias militares con un curso terminado queden ascendidos a Tenientes provisionales, dando cuenta urgentísima nombres ascendidos para su publicación.

Lo que de orden de S. E., se publica en la general de este día para conocimiento, debiendo remitir los Cuerpos Milicias y Dependencias en que presten servicio los expresados oficiales la oportuna propuesta por duplicado ejemplar para mi aprobación.

IV.—VOLUNTARIADO

El "Boletín Oficial del Estado" número 142, publica el siguiente Decreto-Ley:

"El laudable sentido patriótico de la juventud española no ha podido manifestarse en toda su amplitud porque los preceptos que rigen en materia de reclutamiento han hecho imposible cumplir con determinados requisitos que, cual el de la documentación personal y licencia paterna, tenían a veces que obtenerse en zona pendiente de ocupación.

De otra parte, y admitida la plena responsabilidad penal para los mayores de dieciocho años, edad en que el voluntario para empuñar las armas puede legalmente serlo, no es justo que, quien trata de cumplir el más sagrado de los deberes, y es susceptible de emancipación civil, se vea entorpecido por una causa ajena a su voluntad o por el ejercicio de acciones de su representante, que deben supeditarse a la individual decisión del sujeto, siquiera sea en razón del sentimiento patriótico que

la determina y por causas circunstanciales de carácter nacional.

En su consecuencia, DISPONGO:

Artículo 1.º—La excepción señalada en el último párrafo del artículo trescientos sesenta y siete del vigente Reglamento para la aplicación de la Ley de Reclutamiento del Ejército y su correspondiente de 25 de abril de 1923 se hace extensivo a los mayores de 18 años que hayan sido admitidos como voluntarios y a los que lo sean en lo sucesivo, sin que la ausencia del consentimiento prevenido en dicho precepto y en el siguiente puedan determinar la rescisión del compromiso derivado de su ingreso en filas.

Art. 2.º—Se considerará emancipado por concesión de la Patria, y con los mismos efectos que los señalados en el artículo 317 del Código Civil a quienes en tiempo de guerra y siendo mayores de 18 años se hayan alistado o lo sean en lo sucesivo en el Ejército o la Marina Nacional.

Art. 3.º—Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en este Decreto-Ley.

Dado en Salamanca a siete de marzo de mil novecientos treinta y siete.—FRANCISCO FRANCO.

ORDEN GENERAL DEL DIA 31 DE MARZO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

I.—CONSEJOS DE GUERRA

1.º—A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 2 de Abril próximo y en el local que ocupa el Regimiento Infantería Palma número 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 213 del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Juan Garau, contra los carabineros José García Obeso Bernaola, Amador Matas Lucas, Sebastián Sánchez Moreno y Manuel Gregorio Domínguez, por el delito de negligencia en el cumplimiento general de sus deberes militares.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Coronel de Infantería don Aurelio de Aguilar Lozano.

Vocales: Capitán de Carabineros, don Juan Grau Ramírez.

Otro de id. don Carlos Sismarro Medina.

Otro de id. don José Arias Garna.

Capitán de Infantería, don Marcelino Mestre Rosales.

Otro de id. don Bartolomé Adrover Vadell.

Suplentes: Capitán de Infantería don José del Hoyo Martínez.

Otro de id. don Pedro Sampol Guardiola.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 2.ª, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomas.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Alférez de Ingenieros, don Aurelio Manzano Aguado.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 2 de abril próximo y en el local que ocupa el Regimiento Infantería Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 835 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Ignacio Seguí Colom, contra el soldado Gabriel Juan Mas, por el delito de desertión al frente del enemigo.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Coronel de Infantería don Miguel Antich Veñy.

Vocales: Capitán de Infantería, don Francisco Estaben Alonso.

Otro de id. don Gervasio Mingot Tallo.

Otro de id. don Lorenzo Arrom Homar.

Capitán de Artillería, don José Martí Cuevas.

Capitán de Ingenieros, don Carlos García Vilallave.

Suplentes: Capitán de Infantería, don Matías Pizá Adrover.

Otro de id. don José Escandell Rolig.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.ª, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Alférez de Infantería, don José de Hevia Oliver.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

II.—EXAMENES

En orden de 10 del actual (B. O. número 145) se dispone lo siguiente:

Excmo. Señor:—Vista la instancia elevada por la Agrupación Escolar Tradicionalista de Vitoria, en súplica de varias concesiones en beneficio de los estudiantes de todos los Ejércitos y Milicias que se hallan en los frentes.

A propuesta de la Comisión de Cultura y Enseñanza, y oída la de Hacienda, vengo en decretar:

Artículo 1.º—Todos los alumnos de los distintos Centros docentes, matriculados en junio pasado que, por hallarse en el frente en el mes de septiembre, no pudieran utilizar la convocatoria extraordinaria a que tenían derecho, podrán, por una sola vez, presentarse a examen sin pagar nueva tasa.

Art. 2.º—De igual beneficio gozarán los que, por faltarles dos asignaturas para obtener los respectivos títulos, se matricularon en la convocatoria extraordinaria de pasado enero.

Art. 3.º—La calidad de combatiente a que se alude en los artículos anteriores, se acreditará mediante certificación de los Jefes Militares de las unidades en que sirvieron.

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1.º DE ABRIL DE 1937

Cefe de día: Comandante de Infantería, don Julio Rocha Ruizdelgado.

Imaginaria: Comandante de Artillería, don Felipe Nadal Guasp.

Visita Hospital: Primer Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Carlos María de Bernardo.

El canje de los billetes de Banco

Esta tarde en la sucursal del Banco de España empieza el canje de los billetes de Banco en circulación con los de nueva emisión fechada en Burgos el 21 de Noviembre pasado.

En primera página ha podido ver el lector una reproducción de los nuevos billetes editados en Alemania.

En el Banco de España todo el personal ha trabajado afanosamente secundando las disposiciones del Director Don José Roca para dar facilidades al público.

En Palma será el primer punto de la España liberada donde se canjearán billetes de mil y de 500 pesetas.

Llegaron en avión. El billete de mil reproduce una vista del Alcázar de Toledo, y es de color sepia.

El de 500 pesetas, de color azul, contiene una vista de Salamnaca.

El de 100 pesetas, de color verde, contiene la catedral de Burgos.

Los de cincuenta y veinticinco pesetas son de color sepia y de color azul, respectivamente, y continen cabezas alegóricas.

Edicto

EXCMO. SEÑOR DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES

HAGO SABER:

Todos los automóviles que circulen durante la noche, llevarán los cristales de sus faros cubiertos o pintados de azul, excepto un pequeño segmento de la parte inferior que podrá quedar sin cubrir.

Dado en Palma de Mallorca, a treinta de marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Comandante Militar Trinidad Benjumeda.

Conferencia del Sr. Llorca

(Continuación)

yendo, a dictaminar si la agresión ha sido con gases o sin ellos. Hemos requerido también la ayuda del Batallón de Ingenieros y gracias a él podemos contar con dos equipos más de detección de gases. Estos mismos organismos, Falange y Batallón de Ingenieros, nos han proporcionado dos equipos de desinfección que es-

tán adiestrándose y haciéndose los trajes especiales que necesitan.

Como para los casos de Iperitación se necesita bañar con soluciones especiales y cambiar la ropa de los gaseados hemos solicitado del Dr. Monserrat nos cediera su establecimiento de baños y este señor nos lo ha cedido desinteresadamente.

El Instituto provincial de Higiene ha puesto a nuestra disposición su material y personal y con él pensamos organizar dos equipos motorizados más de desimpregnación.

Para estudiar con todo detalle cuanto se refiere al peligro de incendio hemos creado una Sección en esta Jefatura integrada por tres Ingenieros y un Arquitecto. Se motorizará todo el servicio de bomberos y se les facilitarán caretas para que puedan actuar en Zonas gaseadas.

Con los Ingenieros y Arquitectos que voluntariamente se han ofrecido a esta Jefatura, hemos girado visitas de inspección a todas las fábricas y talleres para ver con la protección con que contaban. A la vista de los informes de estos técnicos he solicitado de muchos propietarios que con sus propios recursos y con nuestra dirección técnica construyeran refugios o mejoraran los existentes, y me complazco en hacer público que todos ellos se han ofrecido a hacer cuanto se les indicasen. Se está girando visitas de inspección a todas las Escuelas y edificios públicos y hemos de esforzarnos en que todos queden protegidos.

Gracias a la desinteresada colaboración de todos los delincentes de Mallorca hemos hecho todos los planos necesarios y organizado una Oficina en la que diariamente trabajan diez delincentes.

Con el concurso valiosísimo y altruista de todos los médicos y propietarios de clínicas hemos organizado con servicio permanente, seis puestos de socorro en las clínicas de los Doctores Valdés; Ferrand; Mamar; Planas; Alcega y clínica de Maternidad que juntamente con los de la Cruz Roja y Hospitales completan una extensa red sanitaria de protección.

Se está organizando un curso de guerra química para médicos y otro para Ingenieros y arquitectos.

Se ha dotado de caretas a todas aquellas personas que por su cometido están llamadas a actuar durante el bombardeo o a no interrumpir sus funciones durante el mismo.

Se han nombrado instructores que enseñan el manejo de estas caretas a las señoritas de la Telefónica, al Grupo de Bomberos, a los equipos de detección etc. No puede haber caretas para todo el mundo, la careta sólo la necesita aquel que forzosamente haya de actuar en zonas gaseadas. Por otro lado las caretas no sirven para nada a los enfermos, ancianos y a los niños.

Palma dispone ya de refugios colectivos de gran seguridad: del ferrocarril al túnel al que se le han abierto numerosas bocas de acceso, hay otras en proyecto, una muy importante que parte del Teatro Principal.

Esos proyectos los irá conociendo el público por proyecciones que se harán en los cines durante el descanso y que no se hacen hoy por falta de tiempo. Están ya terminados los refugios del muelle y los del Gobierno Civil y Correos. Tenemos muchos más en proyecto entre ellos la cripta de la iglesia de Santa Cruz, la Cámara de la Propiedad Urbana, del de la Cuesta del Hospital Civil y de la calle del Conquistador, Palacio, Pueyo, etc.

En nuestra Sección de química hasta

(Concluirá)

TEATRO PRINCIPAL

HOY DOS EXTRAORDINARIAS REPOSICIONES

CLAUDETTE COLBERT en

LA CONFIDENTE

KAY FRANCIS y WILLIAM POWER en

VIAJE DE IDA

Una fuerza fatal la empujaba a seguir hasta el fin aquella romántica y singular aventura

Versión dialogada en español

LUNES PROXIMO

Gran acontecimiento Tres formidables producciones Metro

Hombres en Blanco **Tela de Araña**

CLARK GABLE MIRNA LOY

La estropeada vida de Oliverio

LAUREL - HARDY

Los mejores films y los más famosos artistas

Organización Nacional Sindicalista

BODAS DEL 2 DE MAYO

El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista viendo la importancia que para el engrandecimiento de la Patria tiene el aumento de población y siendo muchos los individuos que desean contraer matrimonio cumpliendo como buenos católicos y patriotas, ha decidido que en fecha tan memorable como es la del 2 de Mayo se celebre las bodas de todos los mallorquines que sintiendo el Nacional-sindicalismo deseen aprovechar la oportunidad que por medio de la Organización se les brinda.

El acto que revestirá la mayor solemnidad posible, pues serán estas bodas colectivas las primeras que la España de Franco celebra debe contar con el apoyo de todos y por ello se hace un llamamiento para cuantos quieran ayudar a tan magnífica fiesta. La mayoría de las parejas que van tomar parte en la ceremonia carecen de medios para poder comprarse el ajuar, y es obligación de todos el procurar que no quede pareja alguna que por falta de medios no pueda tomar parte en la ceremonia y es por esto que todos los que se sientan buenos patriotas deben prestar su cooperación.

España que debe ser una nación fuerte y ocupar el sitio que le corresponde entre las naciones europeas necesita aumentar su población y así poder contar con ciudadanos fuertes y que sientan su amor hacia ella para que jamás vuelva a suceder la triste experiencia del momento que vivimos y somos nosotros los españoles de Mallorca quienes debemos dar la nota de entusiasmo para el logro feliz de la España que todos deseamos.

Que cada cual considere la importancia de las Bodas del 2 de Mayo y según sus disponibilidades envíe su donativo en metálico o en prendas a la calle San Sebastián 4-2.º. Redacción "Actividad".

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

MOVIMIENTO SINDICAL

El día 26 de los corrientes tuvo lugar una reunión del Gremio de Barberos y Pelequeros para señoras, presidiendo la reunión un Delegado del Secretariado de la O. N. S. que explicó a los reunidos las normas del nacional-sindicalismo, seguidamente se acordó el ingreso de todos los componentes del gremio en la Organización Nacional Sindicalista. La reunión terminó con el grito reglamentario: **SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!**

SINDICATOS FEMENINOS

Se avisa a todas las sastresas de Palma que no dejen de presentarse lo antes posible en las oficinas de Sindicatos Femeninos, San Sebastián 4-2.º si quieren tener pronto trabajo.

Horas de 5 a 7 de la tarde.

SINDICATO DE BELLAS ARTES DE LA O. N. S.

El viernes día 2 del mes de Abril próximo tendrá lugar en la Casa de Primo de Rivera a las 7 de la tarde una reunión a la que se invita a todos los artistas: pintores; delineantes; escultores; decoradores; cartelistas; profesores de música y literatos. Esperamos de todos los que sienten las Bellas Artes se servirán asistir a la mencionada reunión en donde serán tratados asuntos de interés.

En la Sala de Juntas de la O. N. S. tuvo lugar el día 30 de los corrientes, una reunión del Gremio de Empresarios de Cementos y Yeso, a la que concurrieron unos 70 componentes. El camarada Pascual, explicó a los reunidos las normas del Nacional-sindicalismo, en

el que han acordado ingresar, constituyendo el Sindicato de Empresarios de Cemento, Yeso y similares. La reunión terminó con el grito reglamentario de Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

El día 2 del mes de Abril próximo tendrá lugar en el Secretariado de la O. N. S., Goded 34, a las 7 de la tarde, una reunión del Sindicato de Pintores Estuquistas, a la que deben asistir todos los N. S.

DELEGADO DEL COMANDANTE MILITAR EN LA CAJA NACIONAL SINDICALISTA COMPENSADORA DE CARGAS FAMILIARES

Atendiendo a un ruego del Jefe del Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares, y de los dirigentes de la Caja N. S. Compensadora de Cargas Familiares de que se nombrara un Delegado de la Autoridad Militar en tan necesaria obra de Justicia social, el Excmo. señor Comandante Militar de Baleares General Benjumea ha designado como Delegado Militar en dicha Caja el Capitán de Navío don Guillermo Ferragut Sbert a quien damos nuestra más cordial enhorabuena.

EXPOSICION DE CARTELES

El próximo sábado día 3 de abril tendrá lugar a las 5 de la tarde en la Sala del Ateneo, galantemente cedida por la Junta del mismo la inauguración de la exposición de carteles para el concurso organizado por la Caja N. S. Compensadora de Cargas Familiares para propagar en toda España tan benemérita obra y que con tanto entusiasmo ha sido acogida en Mallorca.

A la exposición han concurrido nuestros mejores cartelistas dando con ello una prueba más del entusiasmo que sienten por el Nacional-Sindicalismo lo que hace augurar un éxito rotundo a la mencionada exposición. La entrada a la misma será libre y es de esperar que todos los mallorquines desfilen por ella dando una muestra de cultura, nota característica del pueblo mallorquín.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Consejo de Guerra

A las diez y media de la mañana de ayer en el Salón de Actos del Cuartel de Infantería, se reunió el Consejo ordinario de Cuerpo, para ver y fallar la causa instruida por el Comandante de Infantería don Arturo Argomede Eymar, contra el carabiniere Vicente Torres Fernández, acusado del delito de resistencia de palabra al Movimiento Nacional Salvador de España.

Presidió el acto el Coronel de Infantería don Antonio Rosselló, actuando de Ponente el Teniente Auditor de 1.ª don Antonio de la Rosa.

Actuó de Fiscal el Jurídico Militar don Ricardo Mulet.

La defensa estuvo a cargo del Comandante de Infantería don Guillermo Cirerol.

Abierta la sesión el señor Juez dió lectura al apuntamiento de la causa que dió principio de un oficio dando cuenta de unas manifestaciones del procesado de desafecto al Movimiento Nacional, que dieron motivo a la detención del procesado.

Se le acusa igualmente de haber proferido amenazas contra los que le conducían a Palma.

Figuran las declaraciones del cabo, considerándole peligroso por sus manifestaciones y amenazas contra el Ejército, tomando nota el detenido de lo que se le hacía, para que le vengaran otros, si él no tuviera ocasión de hacerlo.

Consta la declaración del encartado que niega los cargos que se le atribuyen y afirma que siempre fué afecto al Movimiento nacional.

Concedida la palabra al Fiscal Jurídico militar señor Mulet, éste en su informe mantuvo la acusación por entender que quedaban probados los hechos, si bien modificaba sus conclusiones en el sentido de pedir para el procesado la pena de treinta años de reclusión temporal, accesorias y costas.

El Comandante señor Cirerol en su informe sostuvo la inculpabilidad de su patrocinado y para el caso de que el Consejo entendiera lo contrario sostuvo que su defendido no realizó antes de su detención acto alguno de desafecto al movimiento y por lo

mismo, caso de penarlo, sólo podría ser el delito de insulto a la fuerza armada y para este caso pidió que solo se le impusiera la pena de prisión provisional sufrida.

El señor Presidente dió por terminado el acto quedando reunido el Consejo en sesión secreta para dictar sentencia.

A las cuatro y media de la tarde y en el propio Salón de Actos del Cuartel de Infantería, se celebró el Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa instruida por el señor Comandante de Infantería, Juez permanente, don Mateo Bosch Sansó, contra los carabineros Gaspar Caballero Mendez y Manuel Diez del Valle, acusados del delito de insulto de obra a un superior.

Presidió el Consejo el Teniente Coronel de Artillería don José Enseñat Martínez, actuando de Ponente el Teniente Auditor de primera don Antonio de la Rosa.

Acusó a los encartados el Fiscal Jurídico Militar don Ricardo Mulet.

Actuaron de defensores, del Gaspar Caballero, el Teniente de Ingenieros don Juan Massanet Perelló y del Manuel Diez, el alférez del indicado Cuerpo don Pedro Barón Guzmán.

Constituido el Tribunal el señor Juez dió lectura al apuntamiento de la causa, la que se encabeza con un parte del Teniente Carabineros del puesto de Alcudia, dando cuenta de que los encartados hacían ostentación de sus ideas extremistas y haber dirigido el Caballero insultos contra dicho teniente, negándose a cumplir sus órdenes.

Constan las declaraciones de diferentes testigos que confirman las actuaciones extremistas de los encartados y su actitud de insultos de palabra y obra contra el teniente, en cuanto al encartado Caballero.

Terminada la lectura se concedió la palabra al señor Fiscal Jurídico militar señor Mulet, quien en su informe sostuvo la acusación en cuanto al procesado Gaspar Caballero retirándola en cuanto al encartado Manuel Diez del Valle.

Hizo un relato de los hechos y pidió para el Gaspar Caballero la pena de 20 años de reclusión y la libre absolución para el encartado Manuel Diez.

Concedida la palabra al Teniente señor Massanet, defensor del carabiniere Caballero, en su informe sostuvo que en el sumario no existía ninguna prueba concreta contra su patrocinado, pues nadie, dijo, fué testigo presencial del hecho y sólo existían las manifestaciones del Teniente, que dice que el Caballero levantó la mano en ademán de agradecerle y admitiendo que fuera cierta ello no constituía delito sino una simple falta.

Se extendió en otras consideraciones y pidió para su patrocinado la pena de dos meses de arresto, sirviéndole de abono la prisión provisional sufrida.

El alférez señor Barón, defensor del encartado Diez se felicitó de que el señor Fiscal hubiera retirado la acusación y pidió al Tribunal una sentencia absolutoria.

Terminada la vista, el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Requeté de Mallorca

LAS CONFERENCIAS PATRIOTICAS

Hoy, jueves, a las siete y media de la tarde el Delegado del Requeté de Baleares, D. José Zaforteza Musoles, dará una conferencia en el Salón de actos de los PP. Franciscanos, a la cual se invita a todos los requetés y simpatizantes.

SE OFRECEN

habitaciones para dos jóvenes, para vivir en familia de buena conducta. Informes: Jovellanos, 4, 2.º

RIALTO Hoy y todos los días a las 3'30

UFILMS tiene el honor de presentar el maravilloso film de estreno



Oro en la montaña

SEPP RIST.
BRIGITTE HORNEY.

MUSICA: G. BECCE

DIRECTOR: DR. ARNOLD-FANCK



No es una película más desarrollada en el MONT-BLANC, es, entre todas las producciones de montaña, la más asombrosa por sus aventuras audaces y su humanidad realista.

Completará el programa la chistosa comedia **EX-RICOS** con Telma Todd.

MODERNO Hoy y todos los días a las 3'30

RONALD COLMAN y KAY FRANCIS en

R A F L E S

WALLACE BEERY - FRANCHOT TONE en

Nido de Aguilas (En Español)

Lunes: Juan Torena y Antonio Moreno en **ALAS SOBRE EL CHACO** en español. Una hora de guerra en el **Cielo Africano**, grandioso documental de la guerra Italo-Abisinia. **Centinela en el Mar** y **Vedette de la Patria**.

De la concentración de Pelayos de Sóller

Del Jefe de Pelayos de Sóller y Director de "La Voz de Sóller, don José Calatayud Jofre recibimos la siguiente nota:

"Se recomienda a todas las organizaciones de Pelayos de la isla que han de tomar parte en la concentración de Pelayos del día 4 de Abril en la ciudad de Sóller la observancia rigurosa de las siguientes instrucciones:

Pelayos comprendidos en pueblos del ramal del Ferrocarril Artá-Palma: Saldrán de sus respectivos pueblos en el primer tren, o sea el que parte de Manacor a las 5'05.

Ramal Felanitx-Palma: Saldrán en el primer tren. (Salida de Felanitx a las 7'15).

Ramal La Puebla-Palma: Primer tren (de las 7'20).

Ramal Santany-Palma: Primer tren (de las 6'40).

El tren extraordinario de Sóller saldrá puntualísimo a las 9'15.

Los demás pueblos donde no hay ferrocarril cuidarán de desplazarse a Palma con tiempo suficiente para enlazar con dicho tren.

Los Pelayos de los pueblos del ramal Artá-Palma que llegarán a la Capital a las 6'56 podrán trasladarse al Cuartel General de Palma donde esperarán la salida del tren.

En el tren extraordinario de las 9'15 podrán viajar cuantas personas lo deseen al precio de 2 pesetas ida y vuelta. Se venderán dichos pasajes en las Oficinas de Organización de Prensa y Propaganda de Pelayos, San Cayetano, 8 entresuelo Palma, de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde, y también en el local de las Margaritas, Borne, Palma. Terminará el plazo de venta de billetes el sábado a las siete.

Las Margaritas menores de doce años serán consideradas como Pelayos a los efectos del pasaje del ferrocarril de Sóller.

La Jefatura del Requeté Infantil de Mallorca ha dispuesto que para dicho día todos los Pelayos que asistan a la concentración vayan provistos de borla de gala.

El regreso a Palma del tren extraordinario de Sóller será a las 6 y 6'30 tarde a fin de que puedan enlazar con el último tren de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.

Sóller 30 Marzo 1937.

¡Viva Criso Rey! ¡Viva España!

Omisión

Al dar cuenta en la edición de ayer del sorteo del coche "Amilcar" por haber saltado una línea no apareció el número del billete premiado, que fué el dos mil veinte y seis.

Sociedad

En la Parroquia Iglesia de San Jaime se celebró ayer el funeral en sufragio del alma de don Baltasar Montaner Coronel General Honorario del Cuerpo de Ingenieros, asistiendo a la ceremonia religiosa numerosa concurrencia presidiendo el duelo el Excmo. señor General, Comandante Militar de Baleares don Trinidad Benjumeda, con el Jefe de Estado Mayor, señor Marín y los familiares del finado, a los que reiteramos nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la distinguida señora doña María Josefa Calafell Mezquida.

D. E. P.

Baja al sepulcro a los 86 años de edad rodeada del aprecio de cuantos la trataron.

Reciba su afligida hermana, primos, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Delegación de Hacienda de Baleares

Esta Delegación autorizada por la Junta Técnica del Estado, ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

Día 1.º de Abril.—Montepío Civil, Jubilados y Clero.

Día 2 de Abril.—Montepío Militar y Retirados. Letra A a L y Cruces.

Día 3 de Abril.—Retirados. Letra M a Z y Cruces.

Día 5 de Abril.—Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas.

Día 6 de Abril.—M. Militar, Retirados y Cleros de otras Delegaciones.

Día 7 de Abril.—Nóminas en general Palma 30 de marzo de 1937.—El Delegado, Mateo Ros.

DIOS PATRIA Y FRANCO

Hay algo peor que ser rojo; decirse español de la nueva España y no acatar las disposiciones de su legítimo Gobierno; éste ha dispuesto que respetes el

DIA 1.º DIA DEL PLATO UNICO

Teatros

PRINCIPAL

Hoy jueves tendrán lugar en este coliseo dos extraordinarias reposiciones.

"La confidente" una de las mejores creaciones de la famosa artista Claudette Colbert, y "Viaje de ida" un film lleno de interés y romanticismo, cuya singular aventura viven las admiradas artistas Kay Francis y William Power; esta última película será presentada en su versión en español.

BALEAR

Se anuncia para hoy jueves en el Balear el grandioso reestreno del formidable film en español "La Bandera" cedido por la Empresa de La Protectora, que lo tenía comprometido, cuya película como se sabe está dedicada al Generalísimo Franco y de la cual hacen una magnífica creación Annabella y Jean Gabin.

Figurará en el programa de hoy "S. O. S. Iceberg".

RIALTO

Hoy tendrá lugar en este salón la presentación de la extraordinaria producción de la Ufilm titulada "Oro en la montaña", fantástica por sus asombrosas escenas, asombrosa por su argumento dramático, interesante por su presentación natural de los montes alpinos del Mont Blanch.

Su intérprete Sepp Rist, hace su mayor creación en esta maravilla del séptimo arte, por haber sido escogida por el mismo para su realización, habiendo puesto en ella todo su valor de verdadero alpinista, secundado por la simpatiquísima estrella Brigitte Horney, su pareja inseparable en los momentos más peligrosos de esta grandiosa realización.

Se proyectará además, la graciosa comedia titulada "Los exricos", interpretada por la bellísima y escultural estrella Telma Tood.



FRONTON BALEAR

HOY

Tarde a las 4'30

BARRENECHEA - REGO

contra

ECHABURU - ARRATE

SATUR - ECHAVE

contra

ATANO - ECHENIQUE

y quinielas

Detalles por carteles y programas. Sábado partidos y quinielas.

Noticias radiadas ayer tarde

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

MAS NIÑOS DE MADRID A RUSIA — "LOS NIÑOS SON DEL ESTADO", HA DICHO MIAJA

Sevilla. — Las radios rojas anuncian la salida de Madrid con dirección a Valencia de 4.000 niños, hijos de milicianos rojos, que serán luego trasladados a Rusia.

Con este motivo se han producido en la capital de España vivas protestas de las madres de aquellos niños que no pueden consentir que sus hijos les sean arrebatados.

Pero a tales manifestaciones ha contestado Miaja que los niños no pertenecen a los padres, sino que son del Estado, el cual, por consiguiente, puede disponer y hacer de ellos lo que convenga.

Con este motivo, ha dicho, además, Miaja que castigará a cuantas madres se opongan a las decisiones de la Junta de defensa y continúen protestando contra la expatriación de niños españoles.

ITALIA NO HARA JAMAS NADA QUE PUEDA ROMPER LA INTEGRIDAD NACIONAL DE ESPAÑA

Roma. — El Duce ha hecho unas importantes declaraciones a un periodista extranjero sobre la posición de Italia respecto de la guerra civil española.

Mussolini ha dicho: "Respecto de la guerra en España, tengo especial interés en que se sepa que Italia no ha pedido nada al Generalísimo Franco.

No se ha hablado absolutamente una palabra acerca de Baleares, ni de Canarias.

Italia no hará jamás nada que pueda romper la integridad nacional de España.

La conducta de Italia es por la línea recta.

Es verdad, sí, que miramos con simpatía el Movimiento nacional español, porque el Ejército del general Franco representa la lucha contra el comunismo y la victoria del cristianismo sobre la barbarie roja".

EN EL FRENTE DE GUADALAJARA

Sevilla. — Se conocen más detalles acerca del ataque rojo realizado anteayer en el vértice Cruz del sector de Guadalajara.

Verificaron aquél tres columnas marxistas con el designio de hacer una operación envolvente y así lograr fácilmente copar la posición ocupada por los nacionales, y a este fin las tres columnas se desplegaron convenientemente.

Nuestras fuerzas dejaron en los primeros momentos a las columnas rojas desarrollar sus planes; mas, llegado el momento oportuno, el mando nacional dió la orden de contrataque que se hizo con tanto ímpetu que a los primeros disparos de cañón quedaron fuera de combate tres carros rusos.

Las columnas rojas inmediatamente tuvieron que replegarse a sus trincheras.

YA HA COMENZADO EL CONTROL MARITIMO. — LO PRACTICAN EN LAS COSTAS DE MALLORCA BUQUES FRANCESES

San Sebastián. — El control marítimo de los puertos y costas española debió comenzar en la noche de anteayer.

Se hace constar que a Francia le ha tocado inspeccionar la más extensa zona, unos 1.250 kilómetros de costa, de los 3.000 que tiene de longitud el litoral español.

Entre otras zonas le ha cabido a Francia el control del Marruecos español y las costas de Mallorca.

El control se ejercerá de día y de noche, a diez millas de la costa, sobre todos los buques que entren y salgan de puertos españoles y, en general, sobre todos aquellos que designe el Comité.

SE PRESENTAN A LOS NACIONALES 48 GUARDIAS CIVILES

Sigüenza. — En el sector de Guadalajara se han presentado a nuestras líneas 48 guardias civiles todos con armamento, en un estado de verdadera depresión material.

Han declarado que fueron villanamente engañados por sus jefes al obligarles a quedar al lado del Gobierno marxista de España, y que se consideran merecedores de castigo por no haber tenido suficientes arrestos para dejarse matar antes que traicionar a España.

Han manifestado asimismo que no quieren nada con el marxismo y que desean ir al frente de combate a luchar contra los antiespañoles.

A PESAR DEL CONTROL...

San Sebastián. — Para que se vea que el control de voluntarios y los acuerdos del Comité de no intervención de Londres son puro papel mojado, se informa que han llegado a Valencia técnicos navales rusos y norteamericanos.

El objeto de la venida de tales individuos es para reorganizar las bases navales rojas.

Y SIGUE EL ENVIO DE HOMBRES Y MATERIAL DESDE FRANCIA

Roma. — Continúan en Francia la entrega de pasaportes españoles a voluntarios extranjeros, que realizan los consules de la España roja en Burdeos, Perpignan y Marsella.

Ultimamente han llegado a Barcelona 18.000 voluntarios rusos.

En Marsella, continúa asimismo embarcándose material de guerra con destino a los rojos españoles, a pesar del control.

El tráfico por ferrocarril y carretera a través de la frontera pirenaica se ha intensificado notablemente estos últimos días.

BURGUETE FALLECIO EN VALENCIA

Valencia. — Aye noche en el hotel Victoria donde se hospedaba, se sintió gravemente enfermo el conocido general Burguete que en la actualidad

BORN HOY Sensacional Estreno



EL ASESINO

INVISIBLE

por

WALTER

ABEL

y

MARGOT

GRAHAM

Dos films Radio... Naturalmente!

ostentaba un cargo en la Cruz Roja Internacional.

Fué llevado en automóvil a un hospital y a los pocos instantes se dió la noticia de su fallecimiento.

BOMBARDEO DE VALENCIA

Valencia. — Una escuadrilla nacionalista ha bombardeado ayer los objetivos militares de la ciudad. La presencia de los aparatos sorprendió mucho. El ataque fué tan rápido que los vigías no pudieron darse cuenta de los aviones hasta que estuvieron completamente encima del casco de la población. Los daños causados en los almacenes de material de guerra y en los muelles fueron considerables. **SIGUE SIN RESOLVER LA CRISIS DE LA GENERALIDAD**

Barcelona. — Sigue sin resolverse la crisis de la Generalidad.

Por esta razón, Companys reunió de nuevo ayer a los representantes de todos los partidos a quienes habló con energía, invitándoles a deponer sus rencillas por el bien de la República. "Cataluña y España os lo piden con ahínco", dijo.

Taradellas, asimismo, ha declarado que la actitud tomada por ciertos partidos ayuda a hacer la cama a los fascistas.

Por su parte "Solidaridad Obrera" dice que es hora de que gobierne el pueblo.

A última hora de ayer, Companys conferenció telefónicamente con Largo Caballero, instigándole a que haga valer su "autoridad" (!!) para que se avengan los partidos extremistas a una solución satisfactoria.

Barcelona. — Continúa en esta ciudad la lucha entablada entre los de la CNT-FAI, y los demás partidos de izquierda que integran el Frente Popular.

De hecho, los cenetistas y anarcosindicalistas son los que controlan el cotarro político en Cataluña y Valencia.

Ayer la emisora de la CNT-FAI, de Barcelona, decía sobre la indefinida duración de la crisis catalana:

"Estamos hartos de política, y lo que nos interesa más que ganar la guerra, es ganar la revolución..."

uso del trigo que tanta producción da aquella provincia durante estos meses. Es necesario tomar medidas energicas contra los personajes que integran este sindicato. En Lérida que es la provincia catalana que se registra abundante cosecha de trigo, se ha tenido que racionar el pan, y en muchos pueblos y lugares de Cataluña se pasan a veces muchos días sin ver siquiera un trozo de pan.

Estas declaraciones de un periódico marxista, indican bien claro la crítica situación en que se encuentra la región catalana en cuestiones de abastecimiento.

PARA HACER CREER QUE HAY VIDA RELIGIOSA EN BARCELONA

Un periódico barcelonés de esta ciudad del día 28 del corriente mes publica el siguiente suelto: Se está filmando actualmente en Barcelona una película para demostrar el estado normal que se encuentra la Ciudad condal.

Vamos a relatar lo que se filma en esta película: Varias personas se dedican en las calles en mejor estado de la ciudad, a hacer fotografías después de haber limpiado las calles, estas fotografías las dan de muestra a los productores de la película que se dirigen inmediatamente al citado lugar y filman la película con algunos personajes que están allí obligados por las pistolas de los comunistas.

Una de las escenas más típicas de esta película, es la entrada y salida en varias iglesias — ¿pero aún hay iglesias? — de personas, mujeres y niños principalmente, para hacer ver que en Barcelona continúan celebrándose con toda normalidad funciones religiosas.

¡Qué canallas!, ellos mismos hace varios días se jactaban de haber asesinado a todos los clérigos y personas religiosas, y ahora muestran las naciones extranjeras que en Barcelona la vida religiosa continúa normal y que no se han asesinado a los sacerdotes. Pero ya nadie creerá sus embustes pues está todo el mundo habituado a oírlos.

PISTOLA EN MANO PARA EVITAR LAS DESERCIONES DE MILICIANOS

Radio EA7BC de Córdoba: Córdoba. — Después de la jornada de ayer, de calma en los frentes del S., hoy ha continuado el chorreo de milicianos rojos desde el campo marxista al nuestro. Los evadidos dicen que en las líneas comunistas se han establecido unas brigadas especiales de individuos que, pistola en mano, tienen el encargo único de tratar de

evitar las deserciones de milicianos. **CIENTOS MIL PERSONAS SERAN EVACUADAS DE MADRID**

Madrid. — La Junta de Defensa ha dispuesto que, en el término de 72 horas, sean evacuados de la capital cien mil mujeres y ancianos. Para ello, ha pedido urgentemente que sean utilizados los camiones que dice van a ser enviados desde Barcelona.

PRIETO Y BRUNO ALONSO EN CARTAGENA

Cartagena. — Han llegado a esta ciudad el Ministro de Marina y Aire, Indalecio Prieto, con Bruno Alonso. El primero, lleva una fortísima escolta de milicianos con ametralladoras.

SE AHONDAN LAS DIFERENCIAS ENTRE LOS PARTIDARIOS DE PRIETO Y DE LARGO CABALLERO

Valencia. — Se acentúan las diferencias entre los partidarios de Prieto y los de Largo Caballero. Los del primero llevaron ayer a cabo una manifestación tumultuosa pidiendo la dimisión del segundo. Los ánimos están excitadísimo y se teme que se reproduzcan los sangrientos sucesos desarrollados otras veces.

LOS SEVILLANOS EN EL FRENTE DE MADRID Y LOS PASOS DE SEMANA SANTA

Sevilla. — Los voluntarios de esta capital que, desde los primeros días están en los frentes y que actualmente se encuentran en el de Madrid, conmemoran las fiestas de semana santa. Para ello, pidieron permiso a sus jefes para improvisar un Paso y, como aquél les fuera concedido, realizaron una devota procesión, como las que en esta semana tradicional se han celebrado en la capital andaluza. El acto fué sencillo y emocionante.

Varsovia. — El Cardenal Primado de Polonia, en una magnífica carta pastoral, pone en guardia a los católicos contra la propaganda comunista, advirtiendo el carácter inmoral de ésta, que queda demostrado en los continuos crímenes que los rojos cometten y han cometido.

CRITICA SITUACIÓN DE LOS MARXISTAS EN POZOBLANCO

Radio Verdad: París. — Los comunicados rojos reconocen ya la crítica situación de los marxistas en Pozoblanco. Las tropas nacionales han completado el cerco en torno de dicha población, rechazando todos los desesperados intentos efectuados por los marxistas para abrirse una salida, aumentando la presión de la artillería y aviación nacional, con bombardeos eficaces a las posiciones rojas de este sector.

EL CASO EN QUE MIAJA RENUNCIARIA A DEFENDER MADRID

Salamanca. — Han causado sorpresa las manifestaciones de Miaja, según las cuales, éste renunciaría a defender Madrid, en el caso de que los nacionales desencadenaran un ataque concéntrico contra la capital. En Madrid se ha establecido, por los nacionales, una nueva línea de defensa al E. de la ciudad.

PREPARATIVOS PARA UNA OFENSIVA GENERAL

Avila. — Nuestras tropas han atacado las posiciones, alcanzando todos los objetivos señalados por el E. M. nacional. Se trata de operaciones preparatorias de una ofensiva general, que se está preparando y que va a ser desencadenada tan pronto como el tiempo lo permita.

ATAQUES DE LOS ROJOS QUE LES RESULTAN FRUSTRADOS

Frente de Madrid. — Los rojos han atacado en diversas ocasiones en este frente, siendo rechazados con pérdidas. Uno de los ataques rojos en el flanco izquierdo les valió un verdadero desastre a los atacantes, dejando abandonadas muchas ametralladoras. Los nacionales salieron de las trincheras para atacar a la bayoneta, produciendo a los marxistas una verdadera carnicería.

Noticias radiadas anoche

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

UN GUARDACOSTA ENCARGADO DEL CONTROL DETIENE A UN BARCO QUE LLEVABA VOLUNTARIOS ROJOS A UN PUERTO DEL CANTÁBRICO

Radio Jaca: San Juan de Luz. — Uno de los guardacostas encargado de efectuar el control en la zona cantábrica, el "Cerbere" avistó un barco pesquero de nacionalidad española que llevaba el nombre de "Samparell" que se dirigía a un puerto rojo del cantábrico. El comandante del guardacosta le detuvo ordenándole que dijera que era lo que llevaba, a lo que contestó el patrón del pesquero rojo: que llevaba un cargamento de muebles que había sido comprado en un puerto francés. A requerimientos del comandante del guardacostas francés, el vapor español "Samparell" no le permitió la subida a bordo de su navío; pero cuando vió la actitud del comandante del buque que efectuaba el servicio de control manifestó al comandante que llevaba en su interior 27 personas.

El barco español custodiado por el "Cerbere" fué llevado al puerto francés de Port-Vendres y entregado a las autoridades marítimas competentes, que ordenaron el desembarco de las personas que en su interior había, averiguándose, según declaraciones de las citadas personas que eran de nacionalidad canadiense, aunque después de investigaciones se comprobó que las citadas personas eran de nacionalidad diversa.

MANIFESTACIONES TUMULTUOSAS CONTRA EL GOBIERNO DE VALENCIA

Valencia. — La prensa de esta ciudad dice en sus sueltos que en Valencia vuelven a reproducirse las manifestaciones tumultuosas de protesta contra los componentes del Gobierno actual de Valencia, protesta por la falta y carestía de los pocos alimentos que aún quedan en la región levantina y de los desastres sufridos por sus tropas en todos los frentes y sectores de España.

Además dicen los periódicos que el Gobierno de Valencia mantiene su poder en sus milicianos extranjeros, con sus ametralladoras y sus fusiles.

Por lo que vemos el Gobierno rojo valenciano tiene muchas simpatías entre los habitantes de la zona roja. **EN MAJADAHONDA UN ATAQUE MARXISTA ES RECHAZADO, HACIENDOLES BUEN NUMERO DE BAJAS**

París. — Ayer en el frente de Madrid se notó alguna actividad. La aviación y la artillería nacionalista bombardearon eficazmente las posiciones

y concentraciones rojas de la capital española, destruyendo aquéllos y dispersando las concentraciones rojas que quedaron diezmadas.

También se ha rechazado un fuerte ataque marxista a las posiciones nacionales de Majadahonda. Los marxistas creyeron encontrar desprevenidas a nuestras tropas, pero éstas que estaban ya preparadas para el ataque marxista las hicieron retroceder castigando duramente al enemigo al que ocasionaron gran número de bajas. En los demás sectores de Madrid sin novedad, salvo los tiroteos de fusil y cañón que ya hemos anunciado. **HASTA EN LERIDA, QUE ES EL GRANERO DE CATALUÑA, HAY QUE RACIONAR EL PAN**

Barcelona. — El periódico órgano del POUM "La Batalla" en una de sus ediciones de éstos días publica la siguiente información referente a la labor de los sindicatos agrícolas en la provincia de Lérida:

La labor de los sindicatos agrícolas catalanes en la provincia de Lérida es completamente anormal; no ha hecho aún nada durante el tiempo que está actuando en aquella provincia que nos haya favorecido, todo lo contrario. No ha hecho buen

LIRICO HOY

Sensacional Estreno

LOS DEFENSORES DEL CRIMEN

con RICHARD DIX y MARGARET CALLAHAN

Los cuatro invencibles

por HARRY CAREY, HOOT GIBSON, TOM TYLER, WILLIAM FARNUM, BUFFALO BILL JR. y BOB STELE.

Son Films Radio... Naturalmente!

Blanch y Grimalt S. A.

Habiendo fijado el precio del carburo rogamos a nuestros clientes, y público en general, pasen por esta su casa para un asunto que les interesa.

NOTA: Hemos recibido otra remesa de carburo.

MINEROS FUSILADOS POR NO QUERER ATACAR EN ASTURIAS

París. — Según noticias procedentes de Asturias, el pesimismo cunde entre los mineros, a consecuencia de las continuas derrotas que están sufriendo. 80 mineros y dos oficiales han sido fusilados por haberse negado a tomar parte en nuevos ataques.

EL DELEGADO DE MÉJICO EN LA S. DE N. PIDE SE HAGAN GESTIONES PARA PONER FIN A LA GUERRA DE ESPAÑA

Ginebra. — El nuevo delegado permanente de Méjico en la S. de N. presentó ayer una nota a la Secretaría de la Liga, en nombre de su Gobierno, pidiendo la intensificación de las gestiones para poner fin a la guerra de España. El verdadero objeto de la nota es defender a su Gobierno de las acusaciones contra él formuladas en el comité de Londres por la cesión de armas al Gobierno de Valencia. Como se sabe, Méjico ha sido y es de los países que más se distinguen en la ayuda a los marxistas de España.

LLEGAN A ASTURIAS NUEVOS CONTINGENTES DE FUERZAS NACIONALES

Avila. — Continúa la intensa labor de fortificación en las posiciones nacionales de Guadalajara. Lo mismo ocurre en el frente de Asturias, donde continúan llegando nuevos contingentes de fuerzas nacionales. Esto indica la preparación de una nueva ofensiva en el frente septentrional.

París. — Acusado de realizar tráfico de armas para el Gobierno de Valencia, ha sido expulsado de Bélgica el hijo del Secretario de la Federación General del Trabajo francesa. El hecho ha producido sensación en los medios políticos.

EL SALVAJE BOMBARDEO DE LA POBLACION CIVIL DE ZARAGOZA

Avila. — El salvaje bombardeo de la población civil de Zaragoza, efectuado por los rojos sin ninguna finalidad militar, como represalia de la brillante operación de bombardeo sobre las concentraciones marxistas en todo el frente aragonés, ha producido en todas partes indignación, opinándose que tal hazaña pone una vez más de relieve los medios que emplean los rojos para hacer la guerra. Nuestra aviación bombardeó el aeródromo de Andújar hasta destruir completamente doce aparatos rojos que en él había. El E. M. nacional ha felicitado a los pilotos que efectuaron tan brillante acción.

NUESTRAS TROPAS CONQUISTAN LAS TRINCHERAS DE LOS ROJOS EN EL SECTOR DE CALAMOCHA

Avila. — Se confirma la ocupación de las trincheras construidas por los rojos en el sector de Calamocha, trincheras que estaban consideradas como inexpugnables. El asalto de las mismas duró unas dos horas.

NO SE SOLUCIONA LA CRISIS DE LE GENERALIDAD PORQUE LOS ANARQUISTAS QUIEREN EL PODER PARA ELLOS

Barcelona. — El señor Tarradellas, encargado de formar el nuevo Gobierno, ha declarado a la prensa que la situación política catalana atraviesa una crisis difícilísima. Dice que es casi imposible salir del paso a causa de la conducta de los anarquistas,

que quieren un Gobierno integrado exclusivamente por representantes suyos, mientras Companys desea que los formen representantes de Izquierda catalana, anarquistas, socialistas, comunistas y trozkistas.

LOS MARXISTAS ATACAN ARAVACA Y LA CUESTA DE LAS PERDICES Y SUFREN UN DESASTRE

Frente de Madrid. — A las tres de la tarde de ayer, los marxistas desencadenaron otro violento ataque contra Aravaca, siendo rechazados con graves pérdidas. Nuestros soldados recogieron unos 30 heridos y dieron sepultura a 17 cadáveres abandonados por los marxistas; después, los marxistas atacaron la Cuesta de las Perdices, obteniendo también resultados catastróficos. Los nacionales salieron de sus trincheras, atacando con brío, obligando a los marxistas a huir; abandonaron diez muertos y gran número de ametralladoras y fusiles.

Málaga. — Nuestras tropas han re-

chazado un violento ataque marxista contra la posición nacional de Bujón, en Sierra Nevada.

Valencia. — La aviación del GENERAL FRANCO ha bombardeado las obras de defensa del puerto del Grao. POR LA FRONTERA FRANCESA SIGUEN PASANDO VOLUNTARIOS

Radio Cuy (Alfragide) Lisboa: Lisboa. — La prensa italiana dice que durante los últimos diez días han pasado por Francia para España grandes cantidades de voluntarios y material con destino a los marxistas españoles.

EN TAJUÑA LOS MARXISTAS TIENEN MAS DE 400 MUERTOS

Lisboa. — Consta que las relaciones entre los Gobiernos de Valencia y Barcelona no son del todo buenas y amenazan romperse.

Los nacionalistas comunican que en un combate librado en los alrededores de Tajuña los gubernamentales tuvieron más de 400 muertos.

tarios a España y parece ser que Francia piensa entrar por buen camino, puesto que el propio presidente Blum coaccionado por Inglaterra, ha dicho a los periodistas que desde luego, en adelante, quedará terminantemente prohibido el envío de tropas extranjeras a España. Como este señor lo viene diciendo desde hace 3 meses y a pesar de lo cual es constante el paso de voluntarios, cuentan éstos con el apoyo de las autoridades francesas, yo creo que no se debe dar crédito a sus palabras: por algo el señor Blum es un hebreo y hebreos los elementos del gobierno y sabido es que de la palabra de un hebreo no se puede uno fiar. Basta saber que el pasado jueves, sólo hace 6 días, cruzaron la frontera unos 60 milicianos sin que las autoridades francesas hicieran nada para impedirlo.

De los sucesos que puedan ocurrir en el mundo, dará cuenta la historia en su día y de ello será responsable el gobierno hebreo francés.

Los rojos han dicho que habían ocupado Alcaracejos y Villanueva del Duque. Cuando se inició la ocupación de estos pueblos se hizo a petición de los habitantes que quedaban en ellos; pero al entrar en ellos pudimos ver que estaban completamente un 10 por ciento de las casas de la población. En vista del mal tiempo reinante y de que no era posible alojar a las tropas debidamente y teniendo en cuenta que ha sido imposible hacer salir a los rojos en desfilado para presentar batalla, dispuse que fueran evacuados Alcaracejos y Villanueva del Duque, cuya retirada se hizo hacia la Sierra y con todo orden, puesto que no hemos tenido más que 3 muertos en una emboscada, a los cuales se les quitó el armamento y solamente ha quedado en poder de los rojos 2 sacos de cebada y una caja de carne en conserva que se dejó a fin de poder transportar algunas personas que llorando, nos pedían los llevásemos con nosotros. La retirada se hizo a las 4 de la madrugada de ayer y al medio día, aún no se veían rojos por allí. Tuvimos tiempo, incluso, de retirar todos los camiones averiados, a remolque de otros.

Termina el General leyendo los partes oficiales y la lista de donativos.

Charla del general Queipo de Llano

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: La cuestión del control para la no intervención, ha producido estos días una agitación considerable en Francia y en Inglaterra, la excitación se ha producido principalmente en Francia con motivo de la supuesta existencia de tropas italianas en los frentes nuestros y esta agitación producida por la prensa francesa al servicio del frente popular y por lo tanto, del comunismo ruso, se coaligó con la prensa inglesa, la cual produjo también una campaña de verdadera violencia contra Italia y tanto la prensa francesa como la inglesa publicaron una serie de burles y de mofas al ejército italiano, pretendiendo que éste había sufrido un terrible descalabro en el frente de Guadalajara. En estos gritos de las jaurías francesa e inglesa, es indudable que ha influido mucho el dinero rojo de los españoles. Siempre que ven próxima a estallar la tormenta, están siempre prontos a producir gritos de esta naturaleza y para lo que les sobra el dinero robado en los bancos y casas particulares. Así vemos que periódicos que presumen de católicos como "La Croix" y "L'Oeuvre" cobran sus cantidades considerables para hacer campaña contra los hombres dignos de España a pesar de las encíclicas del Papa y a pesar de las declaraciones del Cardenal Arzobispo de París.

Este ataque, este escándalo, producido por los dirigentes de esa prensa, ha sido acallado rápidamente ante el discurso pronunciado por el genio de Mussolini, que ha hecho volver en su lugar, a la razón, al gobierno inglés. A nadie puede extrañar que ese gobierno marxista francés, es el que produce este griterío a causa de la supuesta existencia o a causa de la existencia de voluntarios italianos en España cuando es él, la causa de que ello ocurra; porque si cuando comenzó la guerra, no hubiera permitido el paso de voluntarios para España y la hez de todas las na-

ciones de Europa, la guerra estaría terminada ya desde hace muchísimo tiempo. ¡Qué frescura venir ahora a hablar y escandalizar con motivo de estos voluntarios en España! Pide al comité de no intervención que salgan de España todos los extranjeros. Muy bien; nosotros aceptaríamos la salida de todos los extranjeros de España, porque sabemos que tenemos el valor y los medios suficientes para derrotar a los marxistas no contando con los extranjeros.

De esto que no hablaban hace ya bastante tiempo, hablan ahora, después de haber dado carta de ciudadanía a todos los miles de bandoleiros de las distintas naciones de Europa que atravesando las fronteras con pasaportes españoles ofrecidos o entregados por los diplomáticos que representan hoy a España en distintas poblaciones de España.

El gobierno inglés ante tal algarabía y ante la actitud enérgica de Mussolini, prometió a Italia que Francia dejaría también de enviar volun-

Noticias de esta madrugada

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

COMO FUE MUERTO EL JEFE DE LOS TRADICIONALISTAS DE BARCELONA

Barcelona. — Ha sido fusilado y asesinado el Jefe del Partido Tradicionalista de Barcelona. Vamos a referir el modo de que fué detenido por los milicianos marxistas. Estos vieron salir de una casa a un personaje, que por sus modales fué considerado por ellos como sospechoso, le siguieron y vieron que entraba en una casa con un envoltorio bajo el brazo, vigilaron la casa donde había entrado el citado individuo mientras un "camarada" suyo iba a avisar por teléfono a la jefatura de milicias anarquistas.

Los milicianos entraron en la casa, saliéndoles a abrir la puerta una señorita joven, que les preguntó que querían, a lo que los milicianos contestaron brutalmente, que venían porque les daba la gana, y entraron violentamente en la casa y vieron con el espectáculo de un muerto llevando un crucifijo sobre el pecho, y orando cerca de él al jefe del Partido Tradicionalista, que fué cogido por los milicianos rojos, llevándolo fuera de la casa y fusilándolo.

FLETA HABLA POR LA RADIO SEVILLA

Radio Falange Española de Valladolid:

Sevilla. — Ayer por la noche, des-

Próximo domingo día 4 Abril

Reanudación de las carreras de caballos en el

Hipódromo Hípica de Mallorca

NUEVA DIRECCION

Detalles por programas de mano

pués de la acostumbrada charla del General Queipo de Llana, habló por la emisora sevillana el famoso y aplaudido tenor aragonés Miguel Fleta. Este, se expresó en términos falangistas, haciendo alusión a la labor y al camino señalado por el Ausente. Entre otras cosas, dijo que los rojos han matado a dos de sus hermanos y cuatro sobrinos, agregando: "Esto no importa, ya que todos nos debemos a la Patria". Lo que importa — añadió — es la vida de ella, aunque tenga que fructificar a costa del sacrificio de nuestra propia vida, la cual estamos todos dispuestos a ofrendarle en todo momento, para lograr la España una, grande y libre que deseamos. Terminó con el grito acostumbrado de ¡Arriba España!

EL EMBAJADOR DE ITALIA, VISITA AL JEFE DE FALANGE

Salamanca. — El Embajador de Italia señor Cantalupo visitó hoy al jefe de la Junta Provisional de Mando de Falange Española de las JONS, Manuel Hedilla, en el domicilio de la Falange. El objeto de la visita fué agradecerle la felicitación que transmitió a Mussolini con motivo del aniversario de la fundación del Imperio Italiano. Acompañaban al Embajador de Italia el Secretario de la Embajada y el Jefe de asuntos exteriores de Falange Española de las JONS, camarada Ximenez de Sandoval.

CONTRA LA C. N. T. — 17 MUERTOS Y NUMEROSOS HERIDOS

Toledo. — En un pueblo de esta provincia se registró una violenta represión contra los elementos de la CNT, contra cuyo local se lanzaron bombas de mano y nutrido fuego de fusilería. El balance de la trágica jornada fueron 17 muertos y numerosos heridos. El periódico "Solidaridad Obrera", de donde tomamos

la noticia, dice que lamenta "la presencia de hordas rojas".

LARGO CABALLERO Y AZAÑA PIDEN BUQUES EXTRANJEROS PARA HUIR DE ESPAÑA

Gibraltar. — Se confirma que Largo Caballero ha pedido, de oficio, al Gobierno inglés, el envío de uno de los buques de guerra para que le vaya a recoger a Valencia. También se confirma que Azaña ha hecho semejante petición a la Argentina, diciendo que se refugiará en dicho país cuando salga de España.

CANSADOS DE LOS ATROPELLOS DE ASCASO

Caspe. — Ante los horrendos crímenes que en toda la región están cometiendo Ascaso y su pandilla, se teme una sublevación en masa de todo el Aragón sometido aún al poder rojo. Para tratar de evitarlo han sido enviadas grandes cantidades de milicianos a los diversos frentes. Al mismo asunto obedece el precipitado viaje de Ascaso a Barcelona.

UN INFORME DE ITALIA SOBRE LA INTERVENCIÓN QUE CAUSARA SENSACION

París. — Italia va a presentar, de un momento a otro, al Comité de no intervención, un detallado informe en el que se denuncia y demuestra la flagrante violación de los pactos de no intervención. Acompañan al documento fotos y pruebas que demuestran evidentemente el paso de barcos rusos por los Dardanelos y que los buques que salen de Marsella para — según dicen — América, dejan sus cargamentos en Barcelona. Se cree que el documento, al ser conocido, causará verdadera sensación.

Marsella. — A bordo de un buque holandés, han llegado 450 franceses desertores de la brigada internacional roja española

política antiespañola, y, más tarde, a las traiciones y crímenes de la revolución, esa bandera es sólo un trapo miserable para todo español que se precie de serlo. A pocos metros de la Escuela, dos ametralladoras rojas la protegen.

Un soldado de transmisiones — camisa azul bajo el uniforme — ha llegado hasta la sala de aparatos de la Escuela de Agrónomos, para recoger material aún no utilizado. Cumple la misión que se le ha encomendado, y va a abandonar la sala, cuando a través de la persiana acribillada a balazos, divisa la bandera tricolor. No medita nada, no piensa nada; es una fuerza irresistible, la que le impulsa hacia ella, ya ha levantado las persianas y va a salir al balcón, cuando un alférez de infantería se abalanza sobre él, y caen los dos rodando por el suelo. En el mismo instante se oye un tableteo de ametralladora y una lluvia de balas que da en las narices de un ingeniero agrónomo, que debió ser muy famoso y cuyo cuadro solemne y ridículo se balancea en la pared.

Escenas como ésta, ocurren todos los días en la Ciudad Universitaria.

TELEGRAMAS

RUSIA ENVIA GRAN CANTIDAD DE ORO A INGLATERRA

Londres. — Las grandes transferencias de oro de la Rusia soviética a Londres que desde hace poco han tenido lugar y que son los más importantes que se han efectuado desde hace mucho tiempo, han dado lugar a numerosos comentarios y a una gran especulación en las Bolsas del Reino Unido. Una estimación hecha en los círculos financieros que tienen motivos para estar al corriente de los negocios de que se trata hace subir lo importado a 40 millones de libras esterlinas.

El periódico "Daily Herald" expresa su opinión de que este oro ha venido a la capital solo como punto de tránsito ya que su último destino es en los Estados Unidos de América. Es sabido a este respecto que el trasatlántico inglés "Queen Mary" tiene que salir próximamente con un cargamento de dos millones de libras esterlinas y no tendría nada de particular que en esta cifra se incluyera alguna cantidad de oro proveniente de los estados soviéticos.

ENTIERRO DEL REY DE LOS GITANOS

Varsovia. — Con motivo del funeral que ha tenido lugar por la muerte del rey de los gitanos el barón de Mateiasz ha habido algunas escenas curiosas.

Dicho barón fué encontrado muerto en la última semana a causa de un disparo y en circunstancias misteriosas. Se había dicho que a la cabeza del entierro iría una banda de gitanos tocando el violín, por lo cual se había congregado una multitud de varios miles de personas para presenciar la procesión, pero resultó que la ceremonia fué en extremo sobria.

Sin embargo en el cementerio como eran cinco mil los que querían presenciar la ceremonia del entierro tuvieron que pasar por encima de las sepulturas y hasta el presidente del

No ondeará mucho tiempo en el balcón central de la Escuela de Agrónomos la bandera tricolor.

Las horas del atardecer son las horas melancólicas de la guerra, en las que el soldado siente la nostalgia de todas las cosas queridas y primero la paz. El sol ha desaparecido, y una penumbra baña todo el frente.

Probablemente el enemigo ha sorprendido algún movimiento de tropas, porque una serie implacable de morteros se abate sobre uno de los caminos cubiertos, a poca distancia de la Escuela de Arquitectura. Los mulos de un convoy se encabitan y se desmandan; los hombres se protegen.

Al descubierto, un hombre toma nota de aquello, y todo lo observa con sus potentes gemelos. Estatura gigantesca, pelo muy largo, moreno y delgado, ojos duros, penetrantes. Así se figuraba nuestra infantil imaginación, al Gran Capitán o al Empecinado.

Pero ha cesado el fuego, y todos los soldados se vuelven hacia él, y todos los héroes de la Ciudad Universitaria, miran con admiración y con fé a su teniente coronel.

duelo fué introducido en la tumba en que iban a enterrar el difunto, a causa de los empujones de la multitud.

Del frente de Madrid

(Facilitado por la Estación EA 6 AF al servicio oficial, de la Dirección General de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo)

Frente de Madrid. — Apuntes de la Ciudad Universitaria. — Después de la lluvia el buen tiempo. Ninguna recompensa tan ansiada para el soldado, como este sol radiante que hoy navega por el azul del cielo. Nadie lo esperaba, y sin embargo ha llegado, y muy quedo nos ha anunciado que detrás de él, viene la primavera con su escolta de golondrinas.

La primavera no ha huido de la guerra, como un momento ha, nos sospechábamos con temor; al contrario, viene para hacerla más amable, para secar los campos anegados en agua y para que crezcan la hierba y las flores, que son, para la existencia del soldado, un hecho menos duro que las piedras y el barro.

Los hombres que no están de servicio, se han bajado al Manzanares y en él se lavan los cuerpos y ropas, con su corriente de agua cristalina, nuestros valientes combatientes. Uno de ellos, mientras se zambulle la cabeza, me grita entre risas: "No queda ni un "trimotor"; los he ahogado a todos. Mal día para la "aviación".

En esta mañana de marzo, las riberas del río madrileño, reflejan la vida confiada y alegre de una colonia veraniega. Por un puente hecho con travesaños y sacos terreros, pasan lentos algunos mulos con su carga de municiones. Una brisa suave que huele a jara, barre hacia la sierra, los últimos girones de unas nubes blancas. Para el sol, nosotros pedimos la laureada.

En el balcón central de la Escuela de Agrónomos, ondea todavía la bandera tricolor, rojo, amarillo y morado, tres colores que durante unos instantes, no más, simbolizaron un movimiento nacional de renovación de España; pero asociada en seguida a una

A V I S O

La Unión y Fenix Español

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS MAS DE 137 MILLONES DE PTAS. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas Primas recaudadas en el Extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas

BALEAR HOY

Programa mónstruo

S. O. S. Iceberg

Ilusiones de Gran Dama

LA BANDERA

Tres grandes films

Entrada general 0'40 Ptas.

(Sello incluido)

CADA PERSONA SALE DE *PROTECTORA*

Diciendo:

¡EN MI VIDA HE VISTO ARTISTAS TAN MARAVILLOSOS NI PELICULA TAN COLOSAL!

GINGER

ROGERS

FRED

ASTAIRE

en



SOMBRERO DE COPA

Con la vibrante danza

«EL PICOLINO»

Un espectáculo que subyuga, deleita, entusiasmo y asombra

Un film Radio... naturalmente!!

VEALO VD. HOY EN

PROTECTORA

Próxima semana

KATHARINE HEPBURN en

LA GRAN AVENTURA DE SILVIA